

Grâce à l'obligeance de M^{lle} Geneviève Comte, les bâtiments de Port-Royal de Paris peuvent être ouverts pour des visites de groupe. Téléphoner au 45 35 90 40.

Une messe est célébrée dans l'église de Port-Royal de Paris (123, boulevard de Port-Royal), chaque dimanche matin, du mois de septembre à la Pentecôte.

Photocomposé en Times de 11
et achevé d'imprimer en octobre 1995
par l'Imprimerie de la Manutention à Mayenne
N° 361-95

Dépôt légal : 4^e trimestre 1995

Société des Amis de Port-Royal

23, quai de Conti
75006 PARIS
C.C.P. PARIS 7531-98 Z

MEMBRES D'HONNEUR

MM. Edouard BONNEFOUS, Membre de l'Institut ; Jacques GANDOUIN ; Henri GOUHIER, de l'Académie française ; François GAZIER, Julien GREEN, de l'Académie française ; Jean GUITTON, de l'Académie française ; Roger HEIM, Membre de l'Institut ; Madame Ch. MAURICHEAU-BEAUPRÉ ; MM. Paul PIN, Conseiller régional de l'Ile-de-France ; Georges POISSON, Conservateur en Chef du Musée de l'Ile-de-France ; Monsieur le Préfet des Yvelines ; Monsieur le Sous-Préfet de Rambouillet ; Monsieur le Directeur Général de l'Assistance Publique ; Madame le Recteur de l'Université de Paris ; Monsieur le Directeur du Groupe hospitalier Cochin.

BUREAU

Présidents d'Honneur Bernard DORIVAL, Jean MESNARD
Président Philippe SELLIER
Vice-présidents Pierre GASNAULT, Philippe LE LEYZOUR
Secrétaire général Jean de MATHAN
Trésorier Gérard PATOUREL
Trésorier adjoint Françoise POUGES

CONSEIL D'ADMINISTRATION

Sont en outre membres du Conseil d'Administration, M^{mes}, M^{lles}, MM. Odette BARENNE, André BLANC, Hélène BOUCHILLOUX, Bernard CHÉDOZEAU, Geneviève COMTE, Denise GAZIER, Michel KARGAYAN, Sandrine LELY, Jean LESAULNIER, Andrée LUCAS, Thérèse MONTHEARD, Thérèse PICQUENARD, Ellen WEAVER-LAPORTE.

Membres d'honneur du Conseil : MM. Maurice CATEL, Jacques GANDOUIN, Bernard GAZIER, François GAZIER, Pierre ORDIONI.

Toute correspondance relative aux activités de la Société doit être adressée à :

M. Jean de MATHAN
167, rue Saint-Jacques
75005 PARIS

Frère de la mère Angélique et de la mère Agnès, Antoine Arnauld fut considéré en son temps comme le membre le plus doué de sa famille et le plus illustre représentant de l'esprit de Port-Royal. Prêtre et docteur de Sorbonne, il était d'abord théologien, mais aussi mathématicien, philosophe, logicien, grammairien, moraliste. Selon certains de ses contemporains, plus que tout autre, il domina son époque. Personnalité exceptionnelle, d'une puissance de travail prodigieuse, prêt à reconnaître ses erreurs, mais ne transigeant jamais avec ce qu'il croyait être la vérité, il s'imposa dans tous les domaines, bien qu'ayant été le plus souvent obligé de vivre caché ou en exil.

La technicité de certains de ses ouvrages, une érudition parfois lourde, l'abondance même de ses écrits n'ont pas favorisé la diffusion de son œuvre auprès de la postérité. Le grand public ne connaît guère que *De la fréquente communion*, la *Grammaire générale et raisonnée* et la *Logique*, dite de Port-Royal, ces deux derniers ouvrages écrits en collaboration avec Nicole. Celui que l'on appelait le Grand Arnauld est beaucoup moins connu qu'il ne le mérite. Un colloque, tenu à la Sorbonne, à l'occasion du tricentenaire de sa mort, essaie aujourd'hui de réparer cette injustice.